
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/08/2016 
 

über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und 
Sportausschusses am 06.10.2016, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Dustin Holzmann  
Herr Detlef Levenhagen i. V. f. StV Hengstler 
Herr Bela Randschau ab 19:31 Uhr 
Herr Matthias Stern  
Frau Martina Strunk  
Frau Doris Unger  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Cordelia Koenig  
Herr Wolfgang Schäfer  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Tim Grammerstorf Kinder- und Jugendbeirat 
 

Sonstige, Gäste 
 

Herr Thomas Gehrke Designierter Schulleiter Gemein-
schaftsschule Am Heimgarten 

Frau Sabine Knuth Schulleiterin GS Am Reesenbüt-
tel 

 

Verwaltung 
 

Herr Thomas Reich FBL II.0 
Frau Petra Haebenbrock-Sommer FDL II.7 
Herr Robert Tessmer FDL II.5 
Frau Gudrun Klein Protokollführerin 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Stadtverordnete 
 

Frau Anna-Margarete Hengstler  



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde 

-   E n t f ä l l t   - 
 

   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 07/2016 vom 

08.09.2016 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
6.2.1. Stormarnschule Sanierung Chemiebereich 

- Sachstand 
2016/112 

   
6.2.2. Schülerzahlen zum Schuljahr 2016/2017  
   
6.2.3. Grundschule Am Schloß – Sanierung 

- Sachstand 
 

   
6.2.4. Individualbeförderung DaZ-Kinder aus Tangstedt 

- Sachstand 
 

   
6.2.5. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 

- Betrieb der Offenen Ganztagschule (OGS) 
- Darstellung des derzeitigen Sachstandes 

 

   
6.2.6. Schulsozialarbeit – Antrag EKG  
   
6.2.7. SSC Hagen – Übertragung der Sportanlage  
   
6.2.8. Fördermittel für die Stadtbücherei  
   
6.2.9. Musikschule Ahrensburg  
   
7. Gemeinschaftsschule Am Heimgarten - Vorstellung des neuen 

Schulleiters 
 

   
8. Vorschläge über Maßnahmen zur Konsolidierung des städti-

schen Haushalts 
2016/098 

   
9. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017 2016/113 
   



   

10. Anfragen, Anregungen, Hinweise  
   
10.1. Integrationskurse der VHS  
   
10.2. Erweiterte Schulleiterbesprechung am  05.10.2016  
   
 
 
 
    



   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
 

  
  
    
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur- 

und Sportausschusses fest. 
 
 

  
  
    
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 ––   E n t f ä l l t   –– 

 
 

  
  
    
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Ein Ausschussmitglied schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 9 ‘Erlass der 

Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017‘ abzusetzen. 
 
Der Ausschussvorsitzende spricht sich dafür aus, eine Lesung des Haus-
haltsplanes nicht durchzuführen, den Punkt aber auf der Tagesordnung zu 
belassen, da die Schulleiterin der Schule Am Reesenbüttel, Frau Knuth in 
diesem Zusammenhang etwas vortragen möchte. 
 
Anschließend stimmt der Ausschuss über die Tagesordnung ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür (3 CDU, 1 SPD, 

2 Grüne, 1 FDP, 1 
WAB) 

 1 Enthaltung (SPD) 
 
 

  
  
    



   

   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 07/2016 vom 08.09.2016 
   
 Ein Ausschussmitglied bittet, im Tagesordnungspunkt 7 ‘Sachstandsbericht 

Aufstellung von Schulungscontainern auf dem Grundstück der VHS‘ 1. Satz 
das Wort „einige“ in „alle“ zu ändern. 
 
Keine weiteren Änderungen. 
 
 

  
  
    
   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
    
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

  
  
    
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
  
  2016/112 
   
6.2.1. Stormarnschule Sanierung Chemiebereich 

- Sachstand 
   
 Die Vorlage wird im Rahmen der Haushaltsberatung den Ausschussmitglie-

dern im November vorgelegt. 
 
 

  
  
    
   
6.2.2. Schülerzahlen zum Schuljahr 2016/2017 
   
 Zum Schuljahr 2016/2017 besuchen insgesamt 4.051 Schülerinnen und 

Schüler Schulen der Stadt Ahrensburg. (Schuljahr 2015/2016 = 4.028 Schüle-
rinnen und Schüler) 
 
Eine Übersicht liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 
 
 
 



   

 
 
Der Anstieg der Schülerzahlen liegt insbesondere an, 
 
–– der Zunahme von Schülerinnen und Schüler mit Migrationshintergrund, 
 
–– die G 9 Jahrgänge haben die Gymnasien verlassen, 
 
–– ausgelastete Oberstufen. 
 
 

  
  
    
   
6.2.3. Grundschule Am Schloß – Sanierung 

- Sachstand 
   
 Der Zeitplan wird eingehalten. Ziel ist es, den Ausschussmitgliedern in der 

Dezembersitzung eine Entwurfsplanung und die HU-Bau vorzulegen. Die 
Planungs- und Baukosten wurden auf die Haushaltsjahre 2017 und 2018 auf-
geteilt. Ob die Mittelbereitstellung planungsgerecht ist, bleibt abzuwarten. Für 
die Neugestaltung des Schulhofes sind umfangreiche Tiefbaumaßnahmen 
notwendig. 
 
 

  
  
    
   
6.2.4. Individualbeförderung DaZ-Kinder aus Tangstedt 

- Sachstand 
   
 Ein Vermerk der Verwaltung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

  
  
    
   
6.2.5. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 

- Betrieb der Offenen Ganztagschule (OGS) 
- Darstellung des derzeitigen Sachstandes 

   
 Ein Vermerk der Verwaltung und ein Schreiben des Schulleiters der Selma-

Lagerlöf-Gemeinschaftsschule sind dem Protokoll als Anlage 1 und 2 beige-
fügt. 
 

  
  
  



   

    
   
6.2.6. Schulsozialarbeit – Antrag EKG 
   
 Der Antrag liegt dem Protokoll als Anlage bei. 

 
Die Thematik wurde in der Schulleiterbesprechung am 04.10.2016 angespro-
chen. 
 
Eine Vorlage aus dem Jahr 2014 über die Schulsozialarbeit an allen Ahrens-
burger Schulen wird aktualisiert und den Ausschussmitgliedern in der No-
vembersitzung vorgelegt. 
 
Die Verwaltung weist darauf hin, dass die Angelegenheit auch im Sozialaus-
schuss behandelt wird. 
 
Neben dem EKG hat auch die GS Am Reesenbüttel die Fortführung des Pro-
jektes „Schulbrücke“ für 2017 beantragt. 
 
 

  
  
    
   
6.2.7. SSC Hagen – Übertragung der Sportanlage 
   
 Die Verwaltung berichtet, dass am 29.09.2016 ein Gespräch beim 

1. FC Eintracht Norderstedt in Norderstedt stattgefunden hat. Hierbei handel-
te es sich um ein Informationsgespräch über die Umsetzung des Nutzungs-
vertrages zwischen Sportverein und Stadt Norderstedt. An dem Gespräch 
haben der Präsident des Sportvereins 1. FC Eintracht Norderstedt, ein Vertre-
ter der Stadt Norderstedt, der Vorstand des SSC Hagen und zwei Vertreter 
der Stadt Ahrensburg teilgenommen. Sowohl der 1. FC Norderstedt als auch 
die Stadt Norderstedt sind sehr zufrieden mit der Zusammenarbeit und die 
Umsetzung des Nutzungsvertrages. 
 
Das nächste Abstimmungsgespräch zwischen SSC Hagen und Stadt Ahrens-
burg findet am 18.10.2016 statt. 
 
 

  
  
    
   
6.2.8. Fördermittel für die Stadtbücherei 
   
 Ein Vermerk der Verwaltung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
 

  
  



   

    
   
6.2.9. Musikschule Ahrensburg 
   
 Die Verwaltung berichtet, dass ein Zuschussantrag der Musikschule Ahrens-

burg in Höhe von 5.000 € vorliegt. Der Zuschussantrag wird mit der Förde-
rung der Jugendmusik in Ahrensburg begründet. Eine Vorlage wird von der 
Verwaltung vorbereitet. 
 
 

  
  
    
   
7. Gemeinschaftsschule Am Heimgarten - Vorstellung des neuen Schullei-

ters 
   
 Herr Gehrke stellt sich kurz vor und fasst seinen bisherigen beruflichen Wer-

degang zusammen. Er ist bereits seit mehreren Jahren in der Schule tätig 
und hat bereits in Teilbereichen Aufgaben der Schulleitung übernommen. 
Probleme der Schule sind ihm bekannt, insbesondere spricht er die Außen-
sanierung des Eingangsbereichs sowie des Hauptgebäudes an. Der Aus-
schussvorsitzende heißt Herrn Gehrke herzlich willkommen und freut sich auf 
eine gute Zusammenarbeit. 
 
 

  
  



   

 
  2016/098 
   
8. Vorschläge über Maßnahmen zur Konsolidierung des städtischen Haus-

halts 
   
 Die Ausschussmitglieder sind die für den Bildungs-, Kultur- und Sportaus-

schuss relevanten Maßnahmen durchgegangen. Die Maßnahmen wurden 
bereits in vorangegangenen Haushaltsberatungen besprochen und sind 
- soweit entschieden - bereits von der Verwaltung umgesetzt. Der Ausschuss 
sieht keinen weiteren Handlungsbedarf. 
 
 

  
  



   

 
  2016/113 
   
9. Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017 
   
 Frau Knuth weist auf den für ca. 400 Kinder - bedingt durch die Baumaßnah-

me - wesentlich zu kleinen Schulhof mit zu geringen Spielmöglichkeiten (zwei 
Klettergerüste) hin und moniert, dass die Sanierung des Schulhofes erst für 
2019 vorgesehen ist. Von den ca. 400 Kindern werden zukünftig rund 
250 Kinder in die Nachmittagsbetreuung gehen, die sich dann auch außer-
halb der Horträumlichkeiten aufhalten werden. Durch die Enge auf dem 
Schulhof ist die Verletzungsgefahr ziemlich hoch. 
 
Frau Knuth bittet die Ausschussmitglieder, die Baumaßnahme „Neugestaltung 
des Schulhofes“ auf 2018 vorzuziehen. 
 
Die Verwaltung berichtet, dass nach dem Rückbau der Baustelleneinrichtung 
(Baufeld und Baustraße) eine ziemlich große Fläche wieder frei wird und nur 
mit den bisher zur Verfügung stehenden Haushaltsmitteln provisorisch herge-
richtet werden kann. Nur ein kleiner Teil des Schulhofes im westlichen Be-
reich ist von Baumaßnahme nicht betroffen. Nach der Fertigstellung des Neu-
baus wird sich die Schulhofsituation insgesamt verändern. Im Bereich der 
großen Turnhalle wird eine Schulhoffläche entstehen, die zusätzlich neu ge-
staltet werden muss. 
 
 

  
  
    



   

 
   
10. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
   
10.1. Integrationskurse der VHS 
   
 Ein Ausschussmitglied bittet um Auskunft, ob die Integrationskurse der VHS 

in den Containern bereits begonnen haben. 
 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
In den Schulungscontainern finden seit dem 10.10.2016 an vier Tagen 
der Woche drei Integrationskurse mit Alphabetisierung statt. Ab dem 
19.10.2016 wird ein weiterer Deutschkurs stattfinden. 
 
Aufgrund interner Engpässe musste die VHS am 04.10.2016 für einen 
Tag einen regulären Deutschkurs in dem noch nicht vollständig ausge-
statteten Container stattfinden lassen. Dieser Kurs findet jetzt wieder im 
Haus der VHS statt. 
 

 
 

  
  
    
   
10.2. Erweiterte Schulleiterbesprechung am  05.10.2016 
   
 Im Rahmen der erweiterten Schulleiterbesprechung wurde vereinbart, dass 

ein Arbeitskreis zum Thema ‘Offene Ganztagsschule‘ gebildet wird. Für den 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss wird Herr Schubbert-von Hobe die 
Aufgaben wahrnehmen. 
 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Gudrun Klein 
Vorsitzender Protokollführerin 
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